

$$5 \times 5 = 25$$

La revista cumple 25 ediciones. Cinco años comunicando la vida institucional de la Universidad ISALUD y siguiendo la agenda de la salud, la economía, las políticas sociales y el medio ambiente. Este aniversario abre los festejos que dominarán 2011, cuando celebremos los 20 años de la Fundación ISALUD

Cinco ediciones por año durante cinco años. La matemática no puede fallar: 25 números que resumen un cuarto de la historia de la Fundación ISALUD, que el 3 de diciembre de 2011 cumplirá sus primeros 20 años. El próximo será un año de grandes festejos para ISALUD, de aniversarios y de nuevos proyectos. De hecho, esta es sólo la primera referencia: el 5to. aniversario de la revista.

Desde su primera edición, en abril de 2006, la revista buscó ser un reflejo de la misión que se fijó la fundación en 1991, cuando se creó: “Contribuir al progreso social con equidad a través de la formación, producción y divulgación de conocimientos en las áreas de la salud, economía, políticas sociales y medio ambiente”.

La idea de contar con una publicación bimestral que combine la información institucional con la cobertura periodística de los temas que dieron origen a la fundación, y la publicación de los mejores trabajos científicos de alumnos y profesores de posgrado, surgió en 2005 y fue un proyecto que atravesó a toda la institución.

Quienes participaron de los primeros encuentros fundacionales recuerdan que fue el Dr. Mario González Astorquiza quien, en medio de las dudas siempre presen-

tes a la hora del análisis económico, decidió arriesgarse y dar el primer paso definitivo. Así salió en abril de 2006 la primera edición de la revista. Fueron 3000 ejemplares de 52 páginas con lomo acaballado, como lo llaman los profesionales de la gráfica. La criatura fue creciendo hasta sus actuales 68 páginas y lomo cuadrado. Y, claro, la edición on line que contiene además todo el archivo, en <http://www.isalud.edu.ar/ediciones-revista.php>

Decenas de especialistas en estas cuatro áreas temáticas ilustraron a los lectores con sus conocimientos. La revista fue precursora de una agenda que se iría consolidando luego en los medios de comunicación masivos: las epidemias del pasado, para evitar que se repitan, y las de los nuevos tiempos, como la obesidad, para combatir las; el derecho universal a la salud y cómo traducir esa filosofía bonita en una realidad tangible; la denuncia de la explotación irracional que devasta los bosques autóctonos y acelera la llegada del cambio climático a nuestra región; el fenómeno del envejecimiento poblacional y su impacto en el desarrollo de los países; las nuevas realidades derivadas de los avances científicos como la nanotecnología y la genómica; el manejo del creciente problema del tratamiento y disposición de



los residuos sólidos; el abordaje de temas olvidados y políticamente poco redituables como la atención de los enfermos mentales; la controversia en torno de la despenalización de la tenencia de marihuana para consumo personal; y muchos otros temas pasaron por las páginas de la revista.

Funcionarios públicos, políticos opositores, referentes sociales, expertos internacionales y representantes de or-

ganismos globales también pasaron por las páginas de la revista. Destacamos algunas de las frases que marcaron la evolución de esta publicación estos años.

Además, los mejores trabajos científicos de los alumnos de posgrados y aportes tanto de los docentes e investigadores de ISALUD como de invitados internacionales que prestigian esta publicación, caracterizada por una sincera vocación pluralista. 



*“Los médicos tienen un escenario privilegiado para observar el mundo moderno. Ven como nadie la*

*contradicción entre la capacidad humana y la incapacidad de lograr un orden próspero y equitativo”, Aldo Ferrer, economista.*



*“Recuperar la memoria es parte de la salud mental de una sociedad, y la lucha por esta*

*recuperación es signo de esta salud”, Estela de Carlotto, presidente de la Asociación Abuelas de Plaza de Mayo.*



*“Hoy la salud es vista como una política de Estado de largo plazo, que debe incluir a más de un partido y a las organizaciones*

*sociales. El desafío de la Nación pasa por implementar un federalismo sanitario, es decir reducir las asimetrías y pugnar por la inclusión social”. Ginés González García, ex ministro de Salud de la Nación, embajador argentino en Chile.*



*“La salud es un motor para el desarrollo económico sostenido, es una obligación ética elemental de una sociedad y es la mejor inversión que*

*una sociedad puede hacer. Se estima que el retorno de una inversión en salud es de 600%”, Bernardo Kliksberg, asesor principal de la dirección regional para América Latina y el Caribe del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).*



*“No hay duda de que los médicos necesitan mayores habilidades para comunicar y los abogados*

*necesitan comprender las realidades y temores de las profesiones de la salud”, Elena Highton de Nolasco, ministra de la Corte Suprema de Justicia.*



*“La propiedad intelectual es parte del sistema de innovación y no está funcionando bien, genera permanentemente presiones*

*monopólicas, altos precios y un reducido nivel de inversión”, Joseph Stiglitz, Premio Nobel de Economía.*



*“Una universidad no debe tener como fin el lucro, es una institución que enseña y debe*

*proveer de valores a los alumnos”, Alberto Sileoni, ministro de Educación.*



*“Dicen que detrás de una epidemia hay un mensaje social. Hay que dar*

*un paso atrás para ver qué está sucediendo, por qué se generó esa situación”, Alicia Bárcena, directora ejecutiva de Cepal.*



*“Nuestro principio es: los adultos trabajando, los niños en la escuela y jugando, y los que usan*

*a los niños para trabajar, en la cárcel”, Carlos Tomada, ministro de Trabajo.*